

# UDS

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**Catedrático: Lic. Sandy Morales Román**

**Alumna: Dulce Guadalupe Velasco López**

**Materia: Evaluación del aprendizaje**

**Actividad: Ensayo**

**Carrera: Lic. En Psicología**

**Grado: 6to**

**Grupo: "A"**

## **Introducción**

En este breve ensayo Nos podremos dar cuenta de la gran importancia que tiene la evaluación institucional, ya que tocaremos puntos muy importantes como: el como debe ser evaluado un director y las características que debe contar para poder manejar una institución, la evaluación de los docentes y asimismo las características con las que cuenta para poder transmitir una buena educación, como también la importancia que tiene evaluar cada área con la que cuenta cada institución educativa, sin pasar desapercibida una sola.

## Evaluación institucional

La evaluación en general nace en la época de Tyler (1969) en los años 30. Como bien sabemos la evaluación es de vital importancia ya que nos sirve para ver si realmente estamos logrando nuestro objetivo, en este caso hablaremos sobre la evaluación institucional, ya que la evaluación en instituciones permite facilitar la toma de decisiones y a ser cada vez más una institución de prestigio y con buenos métodos para la educación. Como bien sabemos cada institución cuenta con directivos y con lo que ellos deben contar es con instrumentos que le permitan tomar decisiones para cada vez más mejorar la gestión de la institución y cumplir metas que son congruentes con la misión y visión institucional, acá tocamos dos puntos muy importantes que una institución debe contar y tener claro y son la visión y la misión como ya fueron mencionados anteriormente, estos son dos puntos muy importantes para el triunfo de una institución educativa, tenemos que tener en claro que la responsabilidad del director es conducir su escuela para radicar en la vida de los estudiantes en términos de la educación que están recibiendo y para ello debe contar con un equipo de profesores y personal académico y también administrativo para poder brindar a los alumnos una educación que sea de calidad.

Hay muchas instituciones educativas que no cuentan con instrumentos apropiados que le den información para la toma de decisiones y no son evaluadas como buenas instituciones, es por eso que es muy importante que toda institución tenga evaluaciones bien estructuradas y completas para evaluar cada área con la que cuenta de su personal educativo y administrativo, para así poder lograr su objetivo. “ **la educación es el arma más poderosa que puedes usar para cambiar el mundo” (Nelson Mandela)** Esto es lo que nos dice el autor Nelson estoy acuerdo con lo que dice ya que aquel que fue formado en instituciones con estrategias buenas para el aprendizaje de sus alumnos y donde no solo alumno sino también profesores son evaluados para ver si están transmitiendo un buen conocimiento, instituciones que hacen esto forman alumnos con conocimientos buenos que lo largo de su vida podrán ir transmitiendo al mundo o a las personas que lo rodean. Es muy importante también saber que cada institución educativa debe ser evaluada cada cierto tiempo para ver si se está llevando a cabo los objetivos deseables y así también le sirva a las instituciones para tomar decisiones y mejorar la gestión educativa y también mejorar la calidad del servicio que la institución presta. “ **se construye una escuela Qué tienen en cuenta la vida familiar y la del pueblo, generando una pedagogía única que vincula la escuela con el medio social” (Celestín Frenet, 1896-1966)** concuerdo

con lo que está autor nos dice ya que para crear una institución educativa en algún lugar es muy importante ver la calidad de vida que llevan y en base a eso poder crear estrategias para una buena institución. es por eso que desde antes de crear una institución es buena evaluar, hasta cuando ya estén función es aún más importante tal y como lo mencionaba anteriormente, para ello hay que evaluar que el director se afirma en sus decisiones, tengo una buena capacidad de diálogo, se optimista y positivo, sea un buen organizador para poder poner en marcha cada estrategia nueva que se implemente, ser empático y tener un buen trato con los profesores, ser quien del ejemplo, enseguida es muy importante hacer la evaluación a los docentes, Y estos deben ser ordenados, exigentes con los alumnos y con el mismo, puntualidad en su trabajo, pasión por la educación, ser creativo y original, concretar ideas nuevas, evaluar también el orden y limpieza que hay dentro de las aulas y también en los espacios de la institución, como también deben contar con una buena organización de trabajo escolar y tomar en cuenta el programador de actividades, la distribución del tiempo en las tareas, contar con un buen material didáctico, contar con al menos una biblioteca y que ella contenga libros de las carreras que está ofrece, o libros que puedan ayudar dependiendo el nivel educativo que se ofrezca, algo súper importante también que toda institución debe tener es un reglamento en el colegio y en las clases para poder formar alumnos con disciplina, los puntos que anteriormente menciona es importante evaluar los cada cierto tiempo para ver si se está logrando y también para actualizar ciertos puntos que quizá ya no estén funcionando y poder ir mejorando con el tiempo y ser una institución que brinde una buena educación.

En conclusión de este ensayo nos pudimos dar cuenta de lo importante que es la evaluación institucional para así poder lograr los objetivos que se proponen desde un principio, nos podemos dar cuenta que los procesos de evaluación de en verse como un fin y no como un medio para las metas que la institución determina para sí misma, como también qué es importante evaluar cada área con la que la institución cuente e ir renovando esas evaluaciones conforme el tiempo lo vaya pidiendo, o sea podemos comprender que es bueno tener una actualización cada cierto tiempo, ya que conforme pasa el tiempo van surgiendo nuevas necesidades que serán buenas implementarlas.

## **Bibliografía**

- Antología UDS “evaluación del aprendizaje” pag. 41-50
- <https://es.slideshare.net>. Modelo de evaluación institucional